
广泛听取意见 查摆剖析“短板” 研究解决对策

本钢集团领导就“解放思想推动高质量发展大讨

论”分赴联系点调研

连日来，按照本钢集团党委工作部署，本钢集团领导赵忠民、杨成广、曹爱

民、陈铁、高烈、张鹏、张贵玉、张彦宾、唐朝盛，就“解放思想推动高质量发

展大讨论”，分赴各自联系点进行深入调研，广泛听取意见和建议，深入查摆剖

析影响企业高质量发展的“短板”，研究拉长“短板”的应对之策。

12 月 21 日，本钢集团党委副书记赵忠民到本钢集团党委宣传部调研。与会

人员围绕“解决精神状态问题，出实招、办实事、埋头苦干”进行了热烈讨论。

赵忠民强调，思想是行动的先导，要突出思想引领，解决党员干部队伍精神状态

问题。要把解放思想的着力点放在推动解决重点问题、关键环节的整改落实和突

破上，让“大讨论”转化为企业改革发展的务实举措。要将解放思想的落脚点放

在提振发展信心，唤起攻坚克难、干事创业的精气神上来；要补齐思想观念“短

板”，在激发干事创业的积极性主动性创造性上下功夫。宣传部门必须把职责担

起来，要加强协管、指导，真正倡导好本钢集团企业文化管理，打出组合拳。要

通过《本钢日报》《今日本钢》电视、官方门户网站和微信等新媒体的宣传，强

化本钢集团倡导的思想观念，增强广大党员干部职工内在动力，让本钢集团在倾

力打造具有世界竞争力的一流企业集团的高速路上全面提速。

12 月 19 日，在本钢集团法律事务部，本钢集团副总经理杨成广就本钢集团

法律事务工作中存在的问题，与参会人员进行了深入交流，并逐项研究讨论解决

问题的对策。杨成广在调研中说，解放思想首先要从补齐自身工作“短板”做起，

法律事务部要在解决问题的过程中，注重方式方法，避免再产生更多的问题，要

真正达到破解“瓶颈”、拉长“短板”的目的。同时，要增强法律风险防范意识

和超前工作意识，加大依法依规办事的监管力度，认真履行法律监管职责。此外，

要进一步完善和创新激励奖励机制，加强企业法律人才队伍建设，加大培训力度，

促进本钢集团法律事务工作水平再上新台阶，为企业生产经营工作顺利推进提供

法律保障。

12 月 14 日，本钢集团总会计师曹爱民到本钢集团财务部结合“解放思想推

动高质量发展大讨论”进行调研。与会人员表示，要打破固有思维，以开阔的眼

界，创新思维，增强内生动力。曹爱民在调研中说：“实践发展永不停步，思想

解放永无止境。在全省上下深入学习贯彻习近平总书记在辽宁考察时和在深入推

进东北振兴座谈会上重要讲话精神之际，辽宁省委在全省开展了‘解放思想推动

高质量发展大讨论’，作为省属最大的国有企业，本钢集团把推动思想大解放作

为一项重要政治任务，推动企业改革的再深入。新时代需要新气象新担当新作为，

我们必须以高效率、高素质、高水平的工作，来助推本钢集团实现高质量发展。”

围绕“加强党风廉政建设，坚决打赢反腐败斗争，保持党同人民群众血肉联

系”，12 月 12 日，本钢集团纪委书记陈铁到纪委（监察部、巡察办）进行了调



研。陈铁说，解放思想要“干”字当头，纪委（监察部、巡察办）的任何工作都

要围绕为生产经营保驾护航开展，要从做实巡察工作和扎实办案两方面解放思

想。在巡察工作方面，要从抓生产经营的角度，加大监督力度，严抓制度的执行

力。在办案工作方面，要确保相关数据和信息的安全，做到有根据、有理论、有

要求、有安全。此外，还要在强化党风廉政建设上解放思想，围绕工作中存在的

“短板”，采取有效措施，真正落实到行动上。

12 月 6 日，本钢集团副总经理高烈与生产、销售、财务系统人员，就“解

放思想推动高质量发展大讨论”进行了研讨。在座谈中，与会人员针对如何进一

步解放思想、优化内部生产系统提出了意见和建议，并表示要结合工作实际，进

一步查找“短板”，对标挖潜，全面提升生产、销售、财务工作水平。高烈在调

研中说，思想解放永无止境，今后一段时间，我们要更加坚定不移地研究前沿产

品，在行业中占有一席之地。同时，坚定不移地研究产线分工，把团队带领到钻

研技术、提升企业竞争力的工作中来。要积极采纳具有指导操作意义的合理化建

议，把奖励制度向一线艰苦岗位倾斜，以工匠精神引领企业发展壮大。

12 月 20 日，在国贸公司，本钢集团副总经理张鹏就出口、物流等方面工作

进行了调研。张鹏要求国贸公司结合习近平总书记在辽宁考察时和在深入推进东

北振兴座谈会上的重要讲话精神，抓住关键问题，查找工作“短板”，全方位提

升工作水平。谈到如何指导具体工作，张鹏说：“要解放思想，走出去，走进‘一

带一路’建设中；要发挥区域优势，提高出口产品的品种比例，以产品为载体，

推进技术、信息、价格等统一平台下的互动，积极参与‘一带一路’高地建设；

要从分析问题中真正解放思想，针对不同国家采取不同的销售模式；要将思想的

解放落实到人才队伍建设上来，不断提高海外团队的素质和能力。”

围绕“将科技资源转化为优势，推动科技实力发展”，12 月 19 日，本钢集

团副总经理、总工程师张贵玉到板材技术研究院进行了调研。张贵玉在调研中说，

要通过科技创新促进企业发展，要加大科技投入，在引进科技人才方面提供优惠

政策，招揽高层次人才。同时，要不断开发新产品，并强化新产品再开发工作。

围绕已经开发或生产的产品，要坚持“回头看”，保证钢种质量稳定，以此

来稳定地占领市场。板材技术研究院要持续做好销售过程中的产品技术支持。张

贵玉说，下一步，在科技研发方面，要继续以产品开发为主，壮大产品研发队伍，

并且要侧重铁前工艺技术的应用推进、引进，强化技术培训，助推本钢集团创新

发展。

围绕“在补齐民生领域‘短板’、让职工群众共享振兴成果上如何解放思

想”，11 月 30 日，本钢集团工会主席张彦宾到本钢集团工会进行了调研。张彦

宾说，习近平总书记提出的精准扶贫战略任务和决胜全面建成小康社会的目标，

落实到企业中的直接体现就是在企业发展过程中，能否让职工有幸福感、获得感，

这就是集团工会的重要工作。针对与会人员提出的问题和建议，张彦宾表示，本

钢集团工会将迅速总结在此次调研中发现的问题，并形成调研报告，对与职工利

益密切相关的工作“短板”进行认真分析，制订有针对性的措施，补齐民生领域

“短板”，让职工群众共享企业发展成果，全面提升职工的幸福感、获得感、安

全感。

就“深化改革，解决体制机制问题”，12 月 20 日，本钢集团总经理助理唐

朝盛，到财务公司进行了调研。唐朝盛在调研中说，解放思想，就是要解放每一

名党员干部的思想，要把自己摆进去，既要提出问题，也要解决问题。本钢集团



每个多元产业板块都发挥相应的作用，才能实现协同、共同发展。财务公司作为

金融板块，在企业发展中起到了重要作用，要发挥示范作用，带动其他板块发展。

同时，要做好风险内控，积极拓展业务，把握好各公司的需求，为企业服务好，

支持本钢集团相关产业的发展。唐朝盛说，要通过这次“大讨论”，理清思路，

看清“短板”。同时，要围绕这些“短板”坚持问题导向，把各项工作做得更好。

据悉，本钢集团领导班子将根据调研情况，紧密联系企业发展实际，以及广

大干部职工思想、工作、生活实际，研究制订切实有效的应对措施，着力破解影

响改革发展的思想观念和体制机制障碍，将“大讨论”的成果转化为推动本钢集

团实现高质量发展的务实举措。
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